

Profession de foi
Elections du 13/06/2025 au
Conseil d'Administration de France Transition

NOM Prénom : MARCOS Jean-Charles

Membre (EMT/Asso): EXPERING

Candidat au : Collège 1 (EMT)

Coordonnées : Mail : jean-charles.marcos@expering.com Portable : 07 68 00 65 62

Qui je suis

Ingénieur INSA et diplômé du MBA HEC (2013), j'ai passé plus de 20 ans dans le secteur des ESN, où j'ai accompagné la croissance du groupe AKKA. Entré comme consultant dans l'automobile, j'ai ensuite occupé des fonctions de direction commerciale et créé plusieurs business units (Nucléaire en 2003, Pharma en 2010), avant de prendre la direction générale d'AKKA Research, la filiale R&D du groupe.

C'est au cours de mon MBA que j'ai découvert le management de transition, qui m'est apparu comme une suite logique à mon parcours. En 2016, je fonde EXPERING, un cabinet spécialisé dans l'industrie et les fonctions techniques de direction de projets, programmes et opérations. Et côté perso : deux petits-enfants (oui, déjà !), plusieurs marathons au compteur et fidèle des 100 km de Millau, mon 7^{ème} cette année.

Ma vision du management de transition

Trois années au sein du bureau, et la tête des statistiques, m'ont permis de constater à quel point notre écosystème évolue rapidement.

Le management de transition est aujourd'hui bien mieux identifié par les entreprises qu'il y a quelques années : nos actions collectives d'évangélisation ont porté leurs fruits.

Pour autant, de nouveaux défis émergent. La concurrence s'intensifie, avec l'arrivée d'acteurs issus des RH ou des ESN qui importent des logiques industrielles parfois éloignées de l'exigence qualitative qui fait la force de notre métier.

Par ailleurs, les plateformes spécialisées se développent, et l'intelligence artificielle s'invite progressivement dans nos processus. Ces transformations peuvent bousculer nos pratiques, mais aussi renforcer notre différenciation, à condition d'y répondre collectivement et intelligemment.

Mon ambition pour France Transition

Je suis convaincu que France Transition a un rôle central à jouer pour structurer et faire rayonner notre profession. D'abord, en renforçant le **label** pour qu'il reste un repère exigeant de qualité et de bonnes pratiques.

Ensuite, en poursuivant nos actions de **communication et de pédagogie** auprès des entreprises, notamment dans les secteurs industriels et les fonctions techniques encore peu familiers du management de transition.

Enfin, je souhaite que nous soutenions mieux les **nouveaux adhérents**, en leur donnant accès rapidement à des bonnes pratiques et à un accompagnement efficace dans leur parcours de labellisation. En tant que dirigeant d'un cabinet engagé sur le terrain, je souhaite continuer à apporter à l'association mon énergie et mon expérience au service de ces objectifs.

Signature